

MADRID

Cartilla suelta

Todos los órganos ministeriales han producido el debate político que terminó el sábado con la colosal rectificación de Maura y el nuevo gran discurso del jefe de los conservadores esta conclusión: «Maura ha rectificado». No cierra una frase, ni un concepto que en realidad borre, ni tan siquiera mitigue los de sus discursos precedentes y los de sus cartas del mes de Enero. No los citan porque no los pueden citar, porque no existen, porque a plena o a media voz y con éstos o los otros ademanes han quedado en su integridad reproducidos.

¡Ah! El señor Maura no es de los que cambian fácilmente cuando le gana un convencimiento. Para él es indudable que las relaciones entre los partidos de izquierda están rotas. Para él no existe nada comparable a esta ruptura de las relaciones de los partidos. Y porque no quiere que le alcance el polvo de la responsabilidad, sigue sacudiéndose las ropas y afirmando solememente que con él no pueden formar pareja para el Gobierno los que han traído esta lamentable situación.

Si es hombre de condiciones el señor Maura. Es un liberal entusiasta, un democrata fervoroso y pese a todas las lecciones que le ha dado la experiencia, sigue propagando arrocrosamente los principios que en sus últimas consecuencias se manifiestan en hechos como los de la semana roja, por él y por todas las gentes decentes con tanta justicia abominados.

¡Ah! sí, el señor Maura quiere la libertad a todo ruego y la democracia a todo pasto. No quiere leyes que sean flexibles como la verdad y como el bien y que los proclamen y los mantengan, quiere leyes acomodaticias, amplias, que se tuerzan y doblen y sirvan para todos, para los católicos, para los protestantes, para los ateos, para los marxistas, para que no sea imposible, ni sea difícil, ni menos ilegal que en cada esquina de cualquier pueblo de España se levante un círculo, una escuela, un comité, que combatan a la Iglesia, a la familia, al ejército, a la propiedad, a la patria y que lógicamente, los así adoctrinados y de la bondad de sus doctrinas tan convencidos como el señor Maura de las suyas, en días que no son epocalípticos, pero que anuncian no hallarse lejos las grandes catástrofes, se lancen a la calle para realizar lo que han aprendido y como salvador se les ha enseñado.

Y luego le dice el señor Maura a Melquíades Álvarez que sin querer una monarquía sin privilegios quiere una monarquía volatilizada! ¿Pero no ve el señor Maura que pretendiendo lo que él pretende y amando lo que él ama, un partido conservador esencialmente democrático, que es como decir un partido conservador opuesto a todo principio de autoridad y de jerarquía, unas leyes que reconozcan que son lícitas todas las slembras, o que no expresen la preocupación y menos la previsión por la simiente que se deja caer en los surcos abrigadores de la opinión pública es en sus últimas consecuencias la volatilización del orden y la proclamación de la anarquía?

Véase con cuanta razón hemos sostenido siempre que el más liberal de nuestros hombres públicos es aquel a quien los liberales y republicanos que alquiera para sus adversarios buscan el medio de condicionales o de restarles

libertad hacen el paradojal reaccionario, don Antonio Maura y Montaner.

MIGUEL PEÑAFLOR.

En Andalucía se organiza una gran campaña en favor del bien hablar.

Cómo se vé, el ejemplo de Cataluña cunde.

Dios quiera que toda la nación se convierta en una inmensa hoguera, donde se purifique la lengua de cada pueblo, de palabrotas soeces y denigrantes.

Cruzadas modernas

Atravesamos un período crítico, uno de esos períodos en que el mundo de los hombres, se conmueve moralmente, con un ímpetu quizás mas enorme que si los mares y la tierra se abrieran para tragar todo lo que existe sobre la capa terrestre.

El sectarismo de nuestros días, esa yerba venenosa que medra en el corazón de las grandes ciudades, pretende derrocar el cristianismo; ¡vano empeño! La fuerza espiritual de Jesús, la más inmensa, la que guía los destinos del mundo, la más grande de todas puestas que es divina, la que se impuso a Roma y derrocó el paganismo, esa fuerza espiritual no caerá jamás vencida por las influencias de un Rousseau, ni tampoco se debilitará ante las herejías de un Voltaire ni de un Renan.

Todo el sectarismo ácrata que vive en las entrañas de los rebeldes y desalmados, todo ese caos de teorías filosóficas que no son más que confusiones absurdas, todo ese odio salvaje que brota de la burda incultura, ha de caer tarde o temprano vencido por la doctrina del mártir del Gólgota.

Todavía se levantan arrogantes y viriles las copes de los campariños elevando su voz de bronce al cielo; todavía, por doquiera que la vida aliente, palpita el misticismo en la plegaría del peregrino que ruega por los que no rezan; y mientras estos defensores de Dios hollen las plantas de este mísero mundo, no habrá más religión soberana que la de Jesús de Nazaret, el que murió en la cruz para redimirnos del eterno pecado, de ese pecado que lleva en sus entrañas el alma de Satanás.

ALARIN.

Crisis republicana

En las últimas veinticuatro horas que acaban de transcurrir, dos acontecimientos, culminantes ambos por lo que pueden afectar a la marcha de la política española, han sido el objeto de los comentarios en todos los círculos.

La ruptura de la conjunción republicana socialista y la crisis del Gobierno que preside el señor Conde de Romanones.

Ni el uno ni el otro suceso ha de sorprender seguramente a nuestros lectores, cuando lo verdaderamente extraño para cuantos se preocupan un poco de la interior situación de los partidos, es que las pasiones engendradoras de esos hechos no hayan salido antes a la superficie.

Tratándose de otras circunstancias y de otros hombres, tendría lo acaecido trascendental importancia, y ella ha-

bría de darnos materia para formular juicios y llenar columnas.

Pero juegan en el coterro los republicanos y Romanones, prototipos de la formalidad en este ejército de políticos formales, y por ello toda opinión nos parece aventurada, y de cualquier castillo que se levante sobre la base de palabras dichas y aptitudes adoptadas por esos hombres, émulos de muj-zuelas tornadizas.

La existencia de la conjunción republicano-socialista, no como mera coalición temporal y de accidentes, sino como unión sustancial y de procedimientos entre todos los elementos que la integran, era una imposibilidad moral que no había de pasar mucho tiempo sin exteriorizarse con su corte de acusaciones, de expulsiones violentas, de duros y personales ataques.

Era de ley natural el choque. Vivir abrazados en un solo momento y para un solo fin, les hubiera sido fácil; unir toda la vida política y con ella cargar sobre la responsabilidad individual de cada uno de sus miembros, era cruz demasiado pesada, y no podía por ello ser muy largo el camino.

De los radicalismos de Pablo Iglesias, lidantes con la anarquía, si no están colocados ya dentro de sus fronteras, a la aparente república del señor Azcárate y de don Melquíades, hay una distancia que no pueden salvar abrazos de mítines, ni menos la firma de los estatutos conjunccionistas.

La fiebre alfonseca, con vistas al presupuesto y al banco azul de esos dos prohombres a quienes los correligionarios que hoy les desprecian dieron en llamar «austeros», ha puesto a mitad de esa distancia un abismo con la substancialidad de la democracia y la accidentalidad de la forma de gobierno que la ampara.

La Conjunción republicano socialista ha quedado rota.

Se formó para combatir a Maura, y a pesar de esos tan cacareados y enérgicos gritos de «Maura, no, no, no», la Conjunción se muere, y Maura triunfa.

De aquella muerte nos regocijamos y con gusto asistimos a su entierro. Mas a pesar de las antítesis no podemos alegrarnos de lo segundo, porque no triunfa el Maura reaccionario, el Maura convertido, sino el Maura liberal, horriblemente liberal por la convicción de su liberalismo.

Se va de la Conjunción la flor y nata que, desde el punto de vista profano, hasta hoy la honran; quedan en ella un grupito de personcillos, a las órdenes de un loco: Iglesias, y de un ridículo bufón de comedia: Soriano.

¿Qué harán los que se quedan?

¿Qué actitud adoptarán los que se marchan?

¡He aquí el problema!

Un cabecilla



El Reinaldi, a quien se cree promotor y director de la actual excitación del Garb.

En Valladolid se prepara una brillante manifestación de fe católica en ocasión del Congreso Catequístico Nacional.

Entre eso, y las pasadas grandiosas fiestas constantinianas, y la imponente campaña pro-catecismo, ya pueden vaticinarnos los diarios sectarios la próxima destrucción del catolicismo en España.

¡Otra vez la guerra!

Una vez más nuestros soldados han sido sorprendidos y villanamente agredidos por el montañés marroquí. Varios de ellos han sucumbido víctimas del plomo de los traidores; otros más quedaron mal heridos.

¡Es la guerra! ¡Maldita guerra! ¿Estaremos, efectivamente, en los comienzos de una nueva campaña? Así comenzaron las de 1909 y de 1911 en Melilla. Una agresión inesperada, sarcástico eco de una afirmación oficial de que en las proximidades de nuestras posiciones reinaba la más absoluta tranquilidad, fué el punto inicial de ellas.

¿Ocurrirá ahora lo mismo? Temámoslo. Las agresiones en las



El coronel Fernández Silvestre cercanías de Tetuán, en Cudia, Franchi y en el zoco T-Zaín, por lo simultáneas, nos dicen bastante.

Confiamos en el valor de los soldados que en aquellas tierras representan a la patria y en la pericia del general García Menacho, comandante de Ceuta, y del coronel Fernández Silvestre, que al frente de una columna ha emprendido el castigo de los rebeldes del Garb.

«El Radical» tiembla ante el resurgir jaimista en ciertas regiones, y azorado, pregunta:

«¿Hasta cuando nos decidiremos a atajar la ola invasora del jaimismo?»

Pero, oiga V. colega: ¿No habíamos quedado en que éramos un cadáver insepulto, in saecula saeculorum?»

El arte de cultivar setas

En muchos países las setas cultivadas son un producto caro.

En Europa se cultivan en cuevas y en sitios oscuros, porque se cree imposible obtenerlas de otro modo, pero el sistema de cultivo japonés es tan peculiar como interesante.

Una especie llamada Shitake se cria en los árboles.

Para cultivarla se emplean robles de 25 a 30 años, los cuales se cortan en otoño, y después de limpiarlos de hachazos, con intervalos de 10 o 15 centímetros, se llevan a los puntos menos frecuentes del bosque y se dejan.

Al cabo de tres años, las inclinaciones se llenan de setas, que se pueden cosechar todo el año. Las de otoño son las mejores.

Este sistema de cultivar setas es quizás el menos molesto de los conocidos, y ofrece notable contraste con el que se emplea en el subsuelo de París y de otras partes, donde las personas que se dedican a ese cultivo viven en un mundo aparte, y solo ven la luz del día una vez por semana.

¿Qué es todo eso de la crisis, provisión de altos cargos, zancadillas entre los personages de la situación, etc., etc?

¡Cuestión de estómago! Ni más ni menos. Aquí, en esta desgraciada tierra, todo el tinglado político se sostiene por... ¡el hambre!

RAPIDA

¿Hija de María?

Modestas las maneras, reposado el andar, recogida la vista, la vi, camino de la Iglesia llevando en la mano el rosario y el devocionario y cubierta la cabeza con tenue céfiro.

Encima el pecho sostenida por una cinta azul lucía una hermosa medalla, inequívoca insignia de Hija de María.

Aquel día la Congregación celebra la función mensual reglamentaria y acudía a la Comunión general con fervor ardiente, suspirando por guardar en su pecho el buen Jesús y ofrecerlo a la Virgen Soberana como bueña hija suya que se gloria de ser....

¿Como no si asiste a las funciones reglamentarias y quiere mucho a la Virgen y le reza todos los días?

Buen trecho la seguí con la vista y la vi mas tarde acercarse a la Sagrada Mesa con sus compañeras de congregación...

Por la tarde la he encontrado en la calle acompañada de dos amigas y me he fiado en la joven que por la mañana llamaba mi atención.

No llevaba aquella hermosa medalla, ni el céfiro cubría su cabeza, ni su vestidura era tan modesta y eran mas desenvueltas sus maneras.

Noté un cambio en aquella joven.

Como no quiero desmentir a Séneca cuando dijo que el hombre es naturalmente curioso seguí sus pasos.

Y a la que por mañana viera entrar en la Iglesia adornado su pecho con la significativa medalla y acercarse a la Sagrada Comunión con fervor ardiente, la vi por la tarde entrar en una sala de baile.

El desengaño fué cruel.

¿Como era posible que aquella joven tan piadosa por la mañana fuera tan mundana por la tarde?

¿Por la mañana era Hija de María y por la tarde... hija del pecado?

Me dió lástima la pobre joven.

VENTURA

URGE vender Sastrería. Se dará baratísima por tenerse que ausentarse su dueño. Punto céntrico. Razón Cortés núm. 14 (Panadería).

GENERALES

De SALT. — Servicio detestable. — Un llamamiento al Sr. Gobernador. — En cuanto al alumbrado público de electricidad están los vecinos del pueblo de Salt, a la misma altura en que estábamos los gerundenses el pasado invierno.

Así se desprende de una denuncia que se nos ha formulado por parte de varios contribuyentes de dicho pueblo rogando nos hicieramos eco de ella desde estas columnas.

La Empresa Eléctrica suministradora de dicho fluido no cumple en modo alguno el compromiso que concertara con aquellos habitantes antes al contrario parece sa está burlando de los mismos tan deficiente por no decir nulo es aquel servicio.

Ha ce ya cerca de dos meses que la vía pública se encuentra completamente a oscuras y ello sencillamente es un abuso intolerable que reclama enérgicas medidas sobre todo porque aparte de ello, a las pequeñas industrias que a fuerza mótriz dedican el expresado fluido, se las perjudica notoriamente en sus intereses, siempre sagrados.

Toda vez que las autoridades locales se muestran indiferentes ante un asunto de tanta importancia, sin atender a las continuas reclamaciones que formulan sus administrados, nos dirigimos a instancia de los habitantes de Salt al señor Gobernador civil de la provincia, para que vea con su autoridad de poner remedio lo mas pronto posible a un estado de cosas contra el cual protesta el pueblo honrado que no quiere se le perjudique en sus intereses.

Confiamos en el celo del señor Gobernador, que pondrá el d.b do correctivo, a quien proceda y que contribuirá a tranquilizar áquei pacífico vecindario justamente excitado con tal motivo.

Han sido declarados de utilidad pública los caminos vecinales de Cornellá a Ventalló, de Santa Coloma de Farnés a Arbucies, de Gerona a Palamós y de Las Planas a Olot y San Lorenzo.

Ha quedado constituido el servicio de automóviles de Palafrugell a Caldas de Malavella, pasando por Palamós, San Feliu de Guixols y Llagostera. El horario es el siguiente: Salidas de Palafrugell: a las 4 y a las 13; salidas de Caldas: a las 8 30 y 17 30. Los precios son: de Palafrugell a Caldas, 5 pesetas; de Palafrugell a Palamós, 1; de Palamós a San Feliu, 1'80; de San Feliu a Llagostera, 2; de Llagostera a Caldas, 1 peseta.

Según datos de la sección de estadística de las huelgas del Museo Social, durante el pasado mes de mayo se declararon en Cataluña 10 paros de trabajo (huelgas o lock outs), cinco de ellos en Barcelona y los otros cinco en Hospitalet, Lloret de Mar, Lérida, Vilaseca e Igualada. Estos paros comprendían un número máximo de 4 905 obreros.

Durante el mes han acabado totalmente 11 paros con 2 061 obreros. De dichos paros ganaron dos los obreros, perdieron seis y acabaron por transacción dos. Uno de los paros tuvo soluciones diversas en los varios establecimientos en que estaba declarado.

Desde CALELLA. — El lunes próximo se celebrará la fiesta de los patronos de esta villa Santos Quirico y Julián. Habrá oficio solemne al que asistirán

Sastrería para señores Sacerdotes

de Agustín Bassedas Díaz

calle de Angel Guimerá, 8 y 12. —BAÑOLAS—

Se confeccionan toda clase de prendas en dicho ramo; sota-na primitiva sin mangas, sotana española, francesa y romana, blandrán (a) llova, dulletas, manteos, baionas, palaciegas, mu-setas, etc., etc.

Para informes en Gerona, JUAN MATAS tienda de Teji-dos, Géneros de punto y Mercería.

Rambla de la Libertad, 15

(lado del río, frente del Café Norat)

Tienda de ropa blanca

"LA CANASTILLA DE ORO"

CORT-REAL, 9.—GERONA

Temporada de verano

Gran surtido vestidos desde calzar hasta la edad de 7 años. Gran baratura en blusas últimos modelos.—Enaguas, camisas, pantalones cubre corsés etc.—Equipos para novia, gran surtido. Juegos mesa gran variedad.—Juegos cama diversos gustos. Vestidos para bautizos desde 10 a 500 pesetas.—Canastillas para recién nacidos.—Encargos para confecciones especiales.

No comprar sin visitar antes esta casa

BRONQUITIS, TOS FERINA

y toda clase de toses nerviosas y rebeldes de los catarrros agudos y crónicos.

FERINOL

Preparado del Dr. Ferrer y Gual. Se vende en todas las Farmacias y Droguerías. El por mayor en las Casas de Importación.



FERINOL

DEPOSITO EN GERONA: FARMACIA Y DROGUERIA "LA CRUZ ROJA, DE DON FRANCISCO DE A. ROCA

rán las autoridades. Ocupará la segra-da cátedra el Reverendo doctor don Carlos Salicrú, hijo de esta población.

—Ya se realizan por la Compañía Energía Eléctrica de Cataluña los tra-bajos para concluir pronto la línea de transmisión eléctrica de Mataró a Mel-grat, y luego su prolongación, lo cual será en provecho de los pueblos de ese litoral.

—Ha presentado la dimisión de con-cejal de este municipio don José Pede-monte y Mertorell.

Hotel del Centre

(Antes Fita)

CIUDADANOS, 4

Este antiguo y acreditado estableci-miento ha sido totalmente reformado y puesto a la altura de los mejores en los de su clase por su nuevo director Francisco Camps.

La casa cuenta con cincuenta habi-taciones.—Dos magníficos y espacio-sos comedores.—Salón de lectura.—Precioso jardín.—Comedor de verano.—Luz y fñmbres eléctricos en todas las habitaciones.—Teléfono.—Servicio a la carta y a cubiertos.—Servicio es-pecial para viajeros.—Cocina france-sa y española.—Coches a la llegada de todos los trenes.—Gareje.—Se habla francés e italiano.

«El director general de primera en-señanza en telegrama enviado al señor delegado regio de Barcelona dice lo siguiente: «Para los efectos oportunos llamo a usted la atención acerca del artículo 24 del real decreto de 5 de mayo en que se suprimen los exáme-nes de las escuelas, sustituyéndolos en todo caso por la exposición de traba-jos escolares respecto de la cual se darán instrucciones.»

La Dirección de Comunicaciones ha elevado a completo servicio telegráfi-co de Palamós, habiendo en efecto, oficial auxiliar que completará el per-sonal.

Ha tomado posesión del cargo de go-bernador militar del castillo de San Fernando, de Figueras, previo el jura-miento de ordenanza ante el capitán general interino don Francisco de Agui-lara y el jefe de Estado Mayor don Ventura Fontau, el general de brigada don Julián Fernández Ortiz, que marchará muy en breve a la citada plaza.

—Cuando hayais probado todos los medicamentos contra la bronquitis, tos ferina, y toses rebeldes de los ca-tarrros agudos y crónicos, sin obtener alivio, acudid al FERINOL. De venta en todas las farmacias y droguerías.

Continúa en Barcelona la huelga de tipógrafos, lo que ocasiona gravísimos contratiempos a las empresas de multi-tud de semanarios y periódicos de me-nor cuantía.

Han sido declarados de utilidad pú-blica los caminos vecinales siguientes: el de Setcasas a San Martín de Vila-longa y el de las Olinas a la carretera del Estarrit a San Jordi.

A don Juan Darder se le han abjudi-cado las obras de nueva construcción del puente baden sobre el río Ridaura, en la carretera de Gerona a San Felu de Guixols, como ya dijimos hace días, pero no es cierto que tales obras sean de reconstrucción como asegura un dia-

rio local, pues en el sitio donde deba emplezarse este puente baden no ha existido nunca obra alguna.

Censuatorio y Clínica de enfermedades de los ojos

de J. TARRÚS BRU, médico oculista

Ex-ayudante y médico agregado a la clínica de enfermedades de los ojos, de los Hospitales de la Sta. Cruz y Clínico de Barcelona.

Consultas: 11 a 1 y de 3 a 5. Ciudadanos, 15, 2.º, 2.ª.—GERONA

Edesiasísticas

El próximo día 15 celebrará su pri-mera Misa en la iglesia parroquial de Castelló de Ampurias, el Rdo. don José Genís Terradas, siendo apadrinado por sus hermanos los jóvenes esposos don Enrique Pumarola Estarrit y D.ª Carmen Genís Terradas, de esta ciudad.

La parte musical correrá a cargo del Rdo. don Joaquín Serrats, organista de aquella iglesia quien contará al efec-to con la orquesta principal «Els Rus-sinyols» de la propia villa, la sección de típols de la Catedral de Gerona y los celebrados tenor y barítono respec-tivamente Rdos. don José Sala y don Juan Riquet, que serán acompañados al órgano por el inteligente Rdo. don José Padró.

El sermón ha sido confiado al elo-cuente orador segrado Rdo. Dr. don Ignacio Piere.

Terminado el religioso acto, los pa-driños obsequiarán a los invitados con un espléndido banquete que será dirigi-do por don Francisco Camps, gerente del Hotel del Centre de esta ciudad.

Anticipamos nuestra felicitación al novel presbítero y a su apreciada fami- lia.

Locales

Alcaldía Constitucional de la Inmortal Gerona

ANUNCIO

Por don Luciano Guell y Faura, ve-cino de esta ciudad se solicita autorización para substituir la fuerza motor que actualmente tiene por un motor eléctrico de quince caballos de fuerza en su casa fábrica de aserrar maderas sita en la travesía de la Ronda del Dr. Robert núm. 4, acompañando al efecto los planos correspondientes.

Lo que con arreglo a lo prevenido en el art. 6 de las Ordenanzas munici-pales del ramo de obras se hace públi-co por término de ocho días contaderos desde el siguiente al de la inserción del presente anuncio en los diarios de avisos de esta capital al efecto de que puedan exponer sus reclamaciones quienes se consideran perjudicados, advirtiéndole que durante el expresado plazo se hallará de manifiesto el pro-yecto en la Oficina de Obras.

Gerona, 13 junio de 1913.—A. Va-l-lés y Rigau.

En la sesión ordinaria mensual que celebró la Sociedad Gerundense de Amigos del País fué admitido el nuevo socio don Pedro Solé. Díjase cuenta de

un oficio de don Rafael M. de Labra dando las gracias por el nombramiento que se le dispensó en la última sesión, de presidente de la Diputación econó-mica en las Cortes. Acódióse suspen-der las sesiones durante los tres meses de vacaciones hasta octubre próximo.

Sombrerería EL TALISMAN

En este establecimiento encontrarán los señores sacerdotes un extenso sur-tido de sombreros, casquetes, bonetes y «atacuellos».

Últimas novedades.—Variado surtido en sombreros y gorras para el próximo verano.—Especialidad en sombreros de paja y jipia para caballeros y niños.—Gran chíh en corbatas cuellos y puñ-filos.—Variación en tirantes, ligas y cinturones.

Boquillas ambar, petacas y carteras y objetos propios para regalos.

CIUDADANOS, 4.—GERONA

En la fábrica de galletas que don Salvador Plaja posee en la Ronda de Figuerols, estando el obrero Domingo Cuyá, de 16 años, habitante en la ca-lle del Carmen num. 90, ocupado en la laminación de pasta fué cogido distral-damente por una máquina, resultando con dos dedos de la mano derecha aplastados, siendo curado por el mé-dico señor Figueras.

En la secretaría general de la Uni-versidad de Barcelona ha sido recibido el título de licenciado en Farmacia a favor de don José Perez Tolsanas, y el de licenciado en ciencias físicas don Lois G. Castellá Lloveras.

Ha quedado cerrado definitivamente el plazo para las inscripciones de la romería que tendrá lugar el próximo domingo en Canet de Mar.

No obstante si algúno apesar de ha-ber transcurrido el plazo se decidiera a formar parte de dicha romería, puede pasar por el domicilio del Rdo. Grego-rio Pagès, Subida Santo Domingo 53.º quien facilitará la correspondiente con-traseña por todo el día de hoy. En este caso el billete se les facilitará en la propia estación a la hora de partida.

JAIME MARGALL

Peluquero

Participa a sus amigos, clientes y público en general haber terminado la reforma interior en su local, antigua casa Corominas, en donde ha instalado una estufa (autoclave) para desinfectar todos cuantos instrumentos se emplean en la misma, quedando a la altura de lo mejor del extranjero y la única de su clase en la provincia.

La Cámara oficial de Comercio e In-dustria de esta provincia en la última sesión celebrada se enteró de numero-sas comunicaciones y entre otros me-nos importantes, tomó los siguientes acuerdos:

Solicitar la pronta construcción de la carretera de Liansá a Cerbere, por cuyos estudios ya hechos, se interesó la Cámara.

Pasar a estudio de las Comisiones respectivas la petición de la Cámara de Comercio de Palma de Mallorca, sobre carga en la cubierta de los bu-ques; otra de la de Valladolid, sobre la crisis de la industria azucarera, y otra de la de Valencia, sobre circulación de la plata no amonedada.

Fué aprobado un dictamen de la Co-misión de Legislación sobre construc-ción de ferrocarriles secundarios.

También lo fué otro de la misma Co-misión, acerca de las quejas sobre la manera como se practica la contrasta-ción de pesas y medidas.

Otro de la propia Comisión, en con-tra de los repartimientos confecciona-dos por los Ayuntamientos, en sustitu-ción del impuesto de consumos.

Se aprobó un informe de la Comisión de Tratados y Valoraciones, si bre re-visión de las Ordenanzas de Aduanas.

Fué aprobado, por no haberse pre-sentado reclamación, el Censo electo-ral de la Cámara.

Fué leída y aprobada la Memoria re-glamentaria y proceder a su impre-sión.

Se tomaron acuerdos sobre caduci-dad de concesiones de saltes de aguas, tributación de Sociedades, atribuciones de la Cámara en altas y bajas, y sobre aclaración del artículo 43 del R-gla-mento de la Contribución Industrial.

Ayer por la mañana las fuerzas del Regimiento de Asía efectuaron un pe-seo militar hasta el vecino pueblo de Quert.

Se vende la tienda situada en la Rambla de Alvarez número 14, esqui-na Subida el Puente, por trasladarse dicho establecimiento de tejidos, sus similares y parguas al de la calle de Ciudadanos número 11, y Minall número 1 en permanente liquidación.

Darán razón en cualquiera de las di-recciones indicadas.

Como ya anunciamos oportunamen-te, esta noche debuta en el Teatro Principal, la notable compañía de de-clamación catalana que dirige el emi-nente dramaturgo J. Pous y Pa-gés y de la cual forman parte ar-tistas tan aplaudidos como las señoras Baró (E.) y Pla y los señores Capde-vila, Aymerich, Munt, Sirvent, Gui-xer etc., etc.

La obra escogida para el debut es la deliciosa comedia en 4 actos «En Joan Bonhome», digna en todos conceptos del autor de «Senyora Avia vol marít», que ya conocen nuestros lectores, el cual con estas dos comedias se ha pue-sto a la cabeza de los comedidógras catalanes, creando un género completa-mente nuevo, el de la comedia culta, distinguida, que mantiene constante-mente la risa en los labios sin acudir nunca a la chocarrería.

El domingo por la noche, a petición de numerosos aficionados de Gerona que desean saborearla nuevamente, se pondrá en escena «Senyora avia vol marít», que esta compañía representa de manera magistral, habiéndole valido en todas partes un clamoroso triunfo.

Elixir Callol Digestivo reconstituyente

Como anunciamos, ayer empezó el solemne Triduo con que los devotos de San Antonio de Pádua honran a su pa-trón en la Iglesia del Carmen.

Hubo misas toda la mañana, cele-brándose solemne Oficio en el que in-terpretó la misa «Hoc est corpus» de Perossi, la capilla de la parroquia que dirige el Rdo. Padrós.

Por la tarde tuvo lugar el primer ac-to del Triduo en el que predicó con gran elocuencia el catedrático del Se-minario Dr. don Ramón Doy, quien de-sarrolló magistralmente el tema de que San Antonio había sido apóstol y pro-feta, anunciando el desarrollo para los

días sucesivos de los predicados que convienen al Santo Taumaturgo.

Finalizó su discurso con una patrióti-ca deprecación a San Antonio, pidiéndo-le su protección para los españoles, en-tre los cuales se cuentan gerundenses, que en tierra africana, empiezan otra vez a derramar su sangre por un ideal bendito.

La parte musical fué selectísima, jo-catándose los padre nuestros de San-cho Marraco y la bellísima composi-ción a solo de tenor Euge serve, ori-ginal del Reverendo José M. Padró.

La concurrencia a todos los actos fué numerosísima.

LA NOTA DEL DIA.—Todo enca-rece, es la lamentación constante, con todo debe hacerse una excepción a fa-vor del GAS consumido en COCINAS y HORNILLOS para guisar, ESTUFAS, CA-LENTADORES para cuarto de baños y para la CALEFACCIÓN EN GENERAL que está AHORA LIBRE DE TODA CLASE DE IMPUESTOS. Preciosa luz con el MODER-NO mechero INVERTIDO. Mostruarios y referencias: FABRICA DE GAS, Indus-tria número 4. Teléfono, número 54.

Por el médico don Juan Casadevall fué ayer curado en el Dispensario mu-nicipal don Benito Parés, de 55 años de edad, habitante en la calle de Be-llyre, que se produjo una herida en el puente de piedra.

La conferencia que debía tener lugar el pasado domingo en la Academia de la Juventud Tradicionalista se dará ma-ñana por el señor don Marcelino Ter-radas que expondrá y desarrollará el siguiente tema: «Dios, Patria y Rey, o los Jiministas ante la crisis actual de nuestra Patria.»

Se encuentra enferma de algún cui-dado en Santa Ceclina, la virtuosa ma-dre de nuestro querido amigo, el con-cejal de este Ayuntamiento, don José M.ª Noguera, por cuyo completo y pronto restablecimiento hacemos sinceros votos.

Agencia de Transportes

— de —

JUAN PERA

calle Sta. Eugenia, 8.—GERONA

Especialidad en el traslado de muebles. Facturaciones diarias de y para Barce-lona a domicilio con la casa A. Serra e hijos.—Rech, 73.

Informaciones de los Vapores Plañols, Izquierdo y Compañía.

Hace varios días que el calor se deja sentir con toda su intensidad, lo que presegia un verano memorable para este año.

Son ya en gran número las familias que al igual que en años anteriores, se disponen a abandonar la inmortal, en busca de más templados y menos tirá-nicos climas que por aquí no gozamos.

Santo y bueno es que los niños jue-guen y se diviertan como acto propio de su edad; pero muy censurable nos merece el que conviertan nuestras ca-lles en verdaderos campos de foot ball y croket en detrimento de vídrios y viandantes y sobre todo cuando tene-mos buena Dehesa para que allí, al aire libre ensanchen sus infantiles pul-mones.

Hasta nuestra Redacción han llegado

denuncias de vecinos que no saben qui-tarse la plaga de gente menuda que se les ha caído encima.

No podría la guardia municipal evi-tar esos espectáculos que son en detri-mento de la educación civica de los ni-ños y al mismo tiempo de nuestra ciu-dad?

Por haber infringido las ordenanzas municipales fué ayer denunciado el ve-cino de esta Gaspar Compte.

El colmo de la ignorancia es no saber que la «Piperazina Dr. Grau» es el re-medio más indicado para curar las en-fermedades producidas por el artritis mó como son la gota, clática, arañillas, mal de piedra, reuma, cólicos nefrítis-ticos, neuralgias, etc.

El médico señor Ros, curó antea-yer en el Dispensario municipal el niño Jo-sé Parés que se fracturó el dedo índice izquierdo.

Ayuntamiento

Bajo la presidencia del alcalde don Arturo Valls y con asistencia de los concejales Sres. Amich, Font, Gre, Noguera, E-sesa, Cruañas, Tuyet, Catalá, Nora, Monsalvatje, Rohl, Ga-rangar, Martorell, Bellscá, Bassols y Ovidio celebró sesión ordinaria de se-gunda convocatoria el Ayuntamiento de esta ciudad.

Leída por el secretario el acta de la sesión anterior fué aprobada con recti-ficaciones del señor Amich y Norat.

Aprobáronse varias cuentas y jorra-les por valor de 1732'65 ptas.

Quédase enterado de una comunica-ción de la Comisión Provincial desesti-mando el recurso de don Ignacio Pru-neda.

Idem de otra autorizando al Ayunta-miento para construir por administra-ción directa la recolectora del río Oñar.

Idem de la misma rogando al Ayun-tamiento pusiera en conocimiento de la familia Juanola el acuerdo de aquella comisión de dárles el pesame por la desgracia experimentada.

Lejóse una comunicación de los pro-fesores del Grupo Escolar participando a la Corporación la fecha en que ten-drán lugar los exámenes de fin de cur-so, pidiendo además se les abone la cantidad consignada en presupuesto para la compra de objetos destinados a premios e invitando al Ayuntamiento para tales actos.

Las fechas en que se celebrarán di-chos exámenes son del 1 al 4 de julio en el Grupo Escolar; el 12 en la escuela de la señora Larumbe; el 14 en la de la Sra. Balot; el día 15 en la de la se-ñora Anguet y el día 16 en la de la se-ñora Vidal.

Acordóse destinar para premios la cantidad de mil pesetas que se halla consignada en el presupuesto.

Se acordó en comunicación del señor Arquitecto la adquisición de seis sumi-dores de metal.

Se enteró la Corporación de una co-municación del Ayuntamiento de Bañols invitando al nuestro a los solemnes funerales que en sufragio de las vícti-mas de la catástrofe ocurrida en el la-go se celebrarán el día 19 en aquella villa.

Acordóse la exposición al público del padrón de cédulas para 1914.

